
BILAN SERVICE CIVIQUE  
 

J'ai effectué une mission de service civique au sein de l'association Radio            
Vassivière. Le contrat initial fixé était de 6 mois, du 12/11/2019 au 11/05/2020. En              
réalité, suite aux mesures de confinement liées au COVID, la mission a été suspendue              
dès le 17/03/20, écourtée de près de deux mois. Dans ce contexte singulier, mon              
service civique s'est terminé avec la sensation d'inachevé; la frustration de ne pas avoir              
été au bout de certains projets préparés et/ou en cours, de ne pas avoir eu assez de                 
temps pour continuer à expérimenter.  
 

Durant ces quelques mois, j'ai apprécié être sur le terrain, en immersion totale,             
face à des enjeux concrets. J'ai pu découvrir le fonctionnement et l'organisation interne             
d'une radio locale avec ses avantages et ses problématiques. 
 

Radio Vassivière est une radio ouverte, permettant une grande marge de           
manoeuvre étant donné sa liberté, son éventail de formes et d'expressions possibles.            
Paradoxalement, à ce même endroit, cela m'a semblé être parfois une limite: Peut-on             
réellement fonctionner sans cadres hiérarchiques, sans lignes directionnelles un         
minimum préétablies sans partir à la dérive? Dans ce contexte, ces questions ont             
souvent remués en moi. 

 
J'ai également développé des compétences radiophoniques :  

 
J'ai appris les techniques de base de réalisation d'un reportage radiophonique;           

du processus d'écriture à sa diffusion. De l'amont par la documentation, les recherches,             
prises de contact et préparations d'interviews à la rencontre et la prise de son, au               
montage et mixage puis à la mise en ligne d'article sur le site internet de la radio.                 
Expérimenter toutes ces étapes en étant au fur à mesure de plus en plus autonome m'a                
procuré une certaine satisfaction, celle de savoir faire du début à la fin.  
 

Bien que encadrée et écoutée tout au long de mon service civique, le peu de               
passage de bénévoles/membres de l'équipe au sein des locaux de Meymac m'a donné             
la sensation d'être à l'écart de l'équipe, d'être limitée dans les possibilités de travail en               
équipe et surtout de manquer de stimulation.  
 

J’ai suivi la formation au premiers secours civique de niveau 1; ainsi qu’un             
stage de trois jours avec d’autres volontaires en service civique lors duquel nous avons              
imaginé une fiction radiophonique.  
 

Lisa BENOIT 


